

---

# **PANORAMA DE PRESSE MOSELLE ET MADON**

**27 MAI > 16 JUIN 2025**

---

# SOMMAIRE

---

---

## COMMUNAUTÉ DE COMMUNES MOSELLE ET MADON

(3 articles)

---

---



jeudi 29 mai 2025

### Couches lavables à l'essai : entre écologie et économie (423 mots)

Organisée par Claire Malary, du service prévention des déchets de la communauté de communes (CCMM), une réunion d'information a réuni des parents sur...

Page 5



dimanche 1 juin 2025

### Cap sur un territoire durable et cohérent (304 mots)

Une étape majeure pour l'aménagement du territoire de la CCMM a été franchie lors du conseil communautaire, à Xeulley, avec l'approbation officielle...

Page 6



mardi 10 juin 2025

### Petite enfance : une semaine d'animations et de jeux en famille (353 mots)

Page 7

---

---

## COMMUNES MOSELLE ET MADON

(6 articles)

---

---



dimanche 1 juin 2025

### Pont de Méréville : le chantier du BTP s'ouvre aux collégiens (397 mots)

Ils avaient préparé la visite bien en amont, les uns en travaillant avec leur professeur de géographie, M. Falcin, sur l'aménagement du territoire et...

Page 9



mercredi 4 juin 2025

### Un espace multisport sécurisé pour tous (259 mots)

Le terrain multisport Marcel-Pejoux, véritable lieu de vie des jeunes, a été inauguré après des travaux de sécurisation demandés par les habitants du...

Page 10



jeudi 5 juin 2025

### Entraînement en conditions réelles à la déchetterie (314 mots)

La déchetterie de la communauté de communes Moselle et Madon, gérée par Covalom, place la sécurité au cœur de ses préoccupations. Régulièrement, en...

Page 11



vendredi 6 juin  
2025

### La commune roule en électrique (238 mots)

« Après le passage de notre éclairage public en LED, l'installation de pompes à chaleur dans les bâtiments communaux, l'isolation extérieure de la...

Page 12



jeudi 12 juin 2025

### Repas à 1 €, futur restaurant scolaire : les élus échangent à la cantine (447 mots)

La salle polyvalente résonne d'une rumeur assourdissante, envahie par plus d'une centaine de bambins. Les animateurs s'affairent. Malgré la volonté...

Page 13



vendredi 13 juin  
2025

### Plongée sportive en piscine : les Pataploufs brillent aux France (418 mots)

La ville de Limoges a accueilli le très attendu championnat de France de plongée sportive en piscine (PSP). Parmi les 224 compétiteurs venus de tout...

Page 14

---

## ACTUALITÉS DIVERSES

(1 article)

---



lundi 2 juin 2025

### Nancy-Vittel : les travaux de la ligne 14 arrivent (195 mots)

Longuement attendu, le retour de la ligne ferroviaire 14 se fera en l'an 2027. En effet, fermée depuis 2016, elle permettait de relier Nancy à Vittel...

Page 17

---

COMMUNAUTÉ DE  
COMMUNES MOSELLE  
ET MADON

---



DU SAINTOIS À MOSELLE ET MADON—COM'COM MOSELLE ET MADON

## Couches lavables à l'essai : entre écologie et économie

Une réunion organisée par la communauté de communes a permis d'informer les parents sur l'utilisation des couches lavables. L'association Bou de nature a présenté cette alternative aux couches jetables, avec une démonstration et une offre de prêt de matériel.

Organisée par Claire Malary, du service prévention des déchets de la communauté de communes (CCMM), une réunion d'information a réuni des parents sur le sujet des couches lavables, avec l'intervention de Paméla, présidente de l'association Bou de nature.

À cette occasion, la CCMM a proposé aux familles participantes le prêt gratuit du matériel pendant deux mois. Objectif : leur permettre de tester une alternative aux couches jetables, plus économique et plus respectueuse de l'environnement.

Créée en 2010 par de jeunes parents, Bou de nature milite pour une consommation responsable. « Beaucoup de gens ignorent ce que sont les couches lavables aujourd'hui. Elles n'ont plus rien à voir avec celles de nos grands-mères », souligne Paméla. Une couche lavable actuelle, c'est une culotte imperméable mais respirante, une partie absorbante préformée avec élastiques, et un voile de protection. « Mon fils a été testeur pendant des années, j'ai tout essayé », sourit-elle.

### Moins de déchets, plus d'économies

Les avantages de la couche lavable sont nombreux : elle génère moins de déchets (un bébé utilise 4 500 couches jetables, soit 35 m3, annonce Paméla), coûte moins cher à long terme, limite les risques d'allergies et favorise une acquisition de la propreté plus précoce. Elle contient des fibres douces, sans parfum ni produits chimiques. L'association fait fabriquer localement ses couches par une structure d'insertion.

« Et contrairement aux idées reçues, ce n'est pas compliqué », assure la présidente. Démonstration à l'appui sur une poupée. L'effet « gros potin » ? « C'est en réalité une bonne position pour les hanches du bébé », précise-t-elle.

Pour démarrer, Paméla conseille 20 couches, quelques culottes, un rouleau de voiles et des lingettes lavables.

Une alternative simple et locale pour un impact concret.

### Contacts et renseignements

Le prêt proposé par la CCMM inclut couches, voiles, sacs de transport, seau hermétique, et un accompagnement personnalisé assuré par Bou de nature. La participation à la réunion d'information donnait droit à l'essai. Mais les personnes intéressées peuvent encore contacter Claire Malary à la communauté de communes au 03 83 26 45 00.

Contact association Bou de nature : Boubou Bio 15 rue st Mansuy 54113 Gye France ; ou 03 83 62 51 15 ou 06 26 79 14 01 (du lundi au vendredi). ■



A la réunion d'information organisée par la com'com, Paméla explique aux futurs parents l'utilisation, somme toute très simple, des couches lavables fabriquées par son association.





DU SAINTOIS À MOSELLE ET MADON—MOSELLE ET MADON

## Cap sur un territoire durable et cohérent

Une étape majeure pour l'aménagement du territoire de la CCMM a été franchie lors du conseil communautaire, à Xeulley, avec l'approbation officielle du Plan local d'urbanisme intercommunal (PLUi). Ce document de référence, fruit de huit années de travail, d'échanges et de concertations, fixe les grandes orientations d'aménagement et d'urbanisme pour les 19 communes du territoire.

### Dégager des priorités

Le PLUi vise à conjuguer développement économique, qualité de vie et préservation de l'environnement. Ses priorités : soutenir l'économie locale, renforcer l'attractivité, préserver les paysages et le patrimoine, organiser les mobilités et favoriser un urbanisme durable.

Initiée en 2017, la démarche a impliqué les élus, les habitants, les services de l'État et de nombreux partenaires. Le document prend en compte les lois récentes, comme la loi Climat et Résilience, et s'inscrit dans la cohérence du SCOT Sud Meurthe-et-Mosellan. Il définit une « armature urbaine » équilibrée entre zones urbaines, centres-bourgs et milieux ruraux. L'enquête publique, tenue en début d'année, a permis de recueillir 170 contributions. La commission d'enquête a rendu un avis favorable, assorti de trois recommandations que la conférence des maires a en grande partie intégrées.

### Les axes à développer

Parmi les points sensibles : l'orientation d'aménagement de la rue de Pierreville à Pulli-

gny, ajustée pour concilier développement commercial et contraintes environnementales ; la prise en compte des carrières locales dans un nouveau zonage ; et une réévaluation raisonnée des zones à risques.

Pour répondre aux enjeux de demain le PLUi prévoit notamment : la densification maîtrisée des espaces bâtis pour limiter l'étalement urbain, la valorisation des paysages et des centres historiques, le soutien aux circuits courts, à l'artisanat et au tourisme local, la planification des mobilités douces et des transports collectifs, la protection des zones humides, forêts et espaces Natura 2000 et le développement d'un habitat adapté et accessible pour tous. ■





DU SAINTOIS À MOSELLE ET MADON—COM'COM MOSELLE ET MADON

## Petite enfance : une semaine d'animations et de jeux en famille

Entre journée d'animations non-stop, kermesse et ateliers, la semaine nationale de la petite enfance, sur le thème « *Encore, jouer à l'infini* », a été une fois encore célébrée avec dynamisme.

Chaque jour, les éducatrices du Relais Petite Enfance (RPE) Le Fil d'Ariane, et leurs partenaires (crèches, PMI, maisons d'assistantes maternelles, médiathèque, ludothèque et service jeunesse du CIAS) ont proposé au sein de leurs structures des activités à destination des parents et de leurs enfants.

À la Filoche, mardi, des professionnelles de la PMI ont animé une soirée de sensibilisation autour du respect du corps de l'enfant, de son intimité et de sa pudeur. Mercredi, temps fort de la semaine, tous les partenaires s'y sont réunis pour proposer des jeux et des animations. Les ados du service jeunesse s'y sont mis, eux aussi, racontant aux tout petits des histoires sur un kamishibai de leur fabrication, accompagnées en musique. Une jolie passerelle entre générations !

### Tisser du lien... en jouant

Quant aux éducatrices du RPE, elles ont mimé les chefs de gare dans un jeu de train, au rythme d'une comptine ferroviaire et de coups de sifflet imitant à merveille le roulement réglementaire au départ des TGV. Intérieurs ou extérieurs, les différents domaines de jeu ont été envahis par les enfants, entre espace intersidéral, parcours de motricité, chamboule-tout ou tentes miniatures. Samedi, une kermesse, organisée par sept assistantes maternelles, a clôturé la semaine en beauté.

Ainsi que le rappelle Céline Masson, éducatrice au RPE : « L'objectif, c'est de favoriser le lien parents-enfants-professionnels. » Cinq jours pour tisser du lien... en jouant.

### Le kamishibai ou « théâtre de papier », un art japonais qui éveille l'imagination des petits et grands

C'est une forme de narration visuelle japonaise où le conteur utilise un petit castelet pour faire défiler des planches illustrées tout en racontant l'histoire. Il crée ainsi une interaction unique avec le public, qui se laisse transporter par les images et la voix. ■



Les ados du service jeunesse ont captivé petits et grands en leur racontant des histoires illustrées sur leur kamishibai.



---

COMMUNES MOSELLE  
ET MADON

---



DU SAINTOIS À MOSELLE ET MADON—NEUVES-MAISONS

## Pont de Méréville : le chantier du BTP s'ouvre aux collégiens

Casque vissé sur la tête et gilet fluo sur le dos, les collégiens d'une classe de 4e et de la 3e SECPA du collège Jacques-Callot ont découvert les coulisses du chantier du pont de Méréville et la centrale hydroélectrique voisine.

Ils avaient préparé la visite bien en amont, les uns en travaillant avec leur professeur de géographie, M. Falcin, sur l'aménagement du territoire et les enjeux environnementaux liés à cette construction ; les autres par une présentation technique des métiers présents sur le chantier avec leur professeur d'atelier M. Thirion. Cette expérience enrichissante était organisée dans le cadre d'un projet pédagogique mené conjointement par leurs enseignants et le Conseil départemental.

### Une visite riche de sens

Le jour J, en petits groupes, ils ont, comme les compagnons du chantier Bouygues, emprunté l'escalier métallique en colimaçon qui descend sur l'estacade (lire ci-dessous) en amont de l'ouvrage. Ils ont vu de près les dalles du tablier et la charpente du nouveau pont, et ont arpenté en avant-première ses trois voies. Les collégiens ont suivi l'avancement du projet :

les travaux en rivière sont terminés, il reste à poser les garde-corps du pont et à démolir les 6000m<sup>3</sup> de l'estacade, dont les matériaux serviront à la réalisation des remblais pour les raccordements routiers. Ils ont écouté leurs guides, Pascal Tempel, responsable d'un pôle Etudes et travaux au Conseil départemental et Enora Salic, conductrice de travaux, leur détailler le futur démontage du vieux pont, ses travées détachées les unes des autres, soulevées par une grue et emportées en camion pour être réutilisées sur d'autres chantiers.

Mais les piles resteront en place : « Elles sont jolies avec leur passage intérieur, et les démonter aurait nécessité de construire une nouvelle estacade en aval du pont », explique M. Tempel. Après cette visite instructive, Louis, 16 ans, très intéressé, a choisi : « J'aime bien écouter, mais je ne m'orienterai pas vers les métiers du BTP. »

Une visite riche de sens pour ces collégiens, qui désormais auront sans doute un autre regard sur les ponts qu'ils traversent.

### Une estacade, qu'est-ce que c'est ?

L'estacade, sur le chantier du pont de Méréville, est une robuste plate-forme surélevée, construite dans la Moselle, en amont de l'ancien pont. Hommes et engins y circulent pour construire le nouveau pont. ■



Une vue du vieux pont depuis le nouveau, en avant-première pour les collégiens.





DU PAYS DE SEL AU SAINTOIS—NEUVES-MAISONS

## Un espace multisport sécurisé pour tous

**L**e terrain multisport Marcel-Pejoux, véritable lieu de vie des jeunes, a été inauguré après des travaux de sécurisation demandés par les habitants du quartier lors des délibérations de la municipalité.

Un grillage de 5 m de hauteur l'entoure désormais et il sera fermé chaque soir. Des arbres ont été plantés, la butte remodelée, et un lit de concassé réparti au sol améliore l'esthétique du site. Un agrès multisport et un terrain de pétanque complètent aujourd'hui l'offre existante.

« Ces travaux ont été réalisés par les services municipaux », a souligné le maire Pascal Schneider. Ils auront coûté

30 000 € à la ville, qui a obtenu par ailleurs des subventions de la com com Moselle et Madon et de la Région Grand Est.

### Tournois pour les jeunes et inauguration officielle

Pour marquer cette réouverture, les animateurs de la MVA (maison de la vie associative) ont organisé sur le terrain des tournois qui ont attiré des jeunes du quartier.

En marge de ces jeux, la cérémonie protocolaire et le pot de l'amitié ont réuni maire, élus et quelques familles du secteur.

Après avoir coupé avec l'édile le ruban symbolique, Dominique Renaud, conseillère ré-

gionale, présidente de la commission d'aménagement et vice-présidente de la commission lycées a salué « ce conseil municipal qui pense à ses habitants ». Le maire a répondu en confirmant cette « volonté politique de la municipalité, qui fait sa priorité des habitants, des personnes âgées et des jeunes ». ■



Un grillage de 5 m de haut entoure désormais le terrain multisport Marcel-Pejoux, qui sera fermé chaque soir.





DU SAINTOIS À MOSELLE ET MADON—NEUVES-MAISONS

## Entraînement en conditions réelles à la déchetterie

La déchetterie de la communauté de communes Moselle et Madon a servi de cadre à un exercice des sapeurs-pompiers.

La déchetterie de la communauté de communes Moselle et Madon, gérée par Covalom, place la sécurité au cœur de ses préoccupations.

Régulièrement, en coordination avec le centre de secours des sapeurs-pompiers de Moselle et Madon, des points sécurité sont organisés sur le site, avec des exercices en conditions réelles. L'objectif est de tester les procédures, identifier les bons réflexes à adopter ou à éviter afin de faire face à toutes les situations d'urgence.

### Substances inflammables et gaz toxiques

Le dernier exercice simulait un incendie dans le local de stockage de produits dangereux. Peintures, solvants, liquides chimiques... Des substances à la fois hautement inflammables

et susceptibles d'émettre des gaz toxiques ont été intégrées au scénario, pour rendre l'exercice aussi réaliste que possible. L'exercice prévoyait le déclenchement d'un feu dans ce local sensible, avec une victime à terre ayant inhalé des gaz nocifs.

### Objectif : actualiser les procédures

Alertés immédiatement, les sapeurs-pompiers du centre de secours sont intervenus rapidement. Grâce à leur équipement adapté et leur efficacité, le feu a pu être circonscrit dans un délai très court et la personne blessée prise en charge dans des conditions optimales.

À l'issue de l'intervention, un débriefing a été organisé avec l'ensemble des acteurs mobilisés. Cette réunion a permis de dresser un bilan de l'exercice,

de relever les points d'amélioration, et d'actualiser les procédures d'intervention afin de garantir une réaction encore plus efficace en cas d'incident réel.

Avec ce type d'entraînement, Covalom et la CCMM confirment leur volonté de garantir la sécurité des usagers et des agents, tout en anticipant les risques liés à la gestion des déchets dangereux. ■



Rapidité, coordination et professionnalisme étaient au rendez-vous pour faire face à un scénario impliquant des produits hautement inflammables et toxiques.





DU PAYS DE SEL AU SAINTOIS—CHALIGNY

## La commune roule en électrique

« Après le passage de notre éclairage public en LED, l'installation de pompes à chaleur dans les bâtiments communaux, l'isolation extérieure de la maternelle du Val Fleurion, c'est maintenant l'acquisition d'un véhicule électrique. On participe à la décarbonation de la planète, je suis assez fier de ce qu'on a fait », souligne le maire André Bagard.

Un Renault Kangoo rallongé, flambant neuf, brille sur le parking de l'atelier technique. Il remplace le plus vieux du parc, qui sera repris par le concessionnaire. « Cela faisait longtemps qu'on le demandait », apprécie, satisfait, Eddy Spa-

gnoli, employé municipal qui, avec François Richit, en aura l'utilisation. « On ne tourne que dans le village, 300 km d'autonomie, c'est largement suffisant. Et on aura plus de place pour y mettre le matériel. »

Pratique, moins polluant, plus simple à entretenir, car il n'y a pas d'embrayage sur ce véhicule automatique, et rechargeable à l'atelier technique. Que des avantages, en somme ! Et à peine un petit bruit de vaisseau spatial à une vitesse inférieure à 50 km/h. « Pour une question de sécurité » précise le concessionnaire, qui indique aussi une puis-

sance en équivalent thermique de 150 CV.

La mairie a choisi une location, 389 € par mois, avec option d'achat au bout de quatre ans. ! ■



Le maire et les agents techniques, François Richit à gauche et Eddy Spagnoli à droite, présentent le nouveau véhicule électrique, un geste pour la décarbonation de la planète.





DU SAINTOIS À MOSELLE ET MADON—NEUVES-MAISONS

## Repas à 1 €, futur restaurant scolaire : les élus échantonnent à la cantine

Pour faire ensemble le point sur la restauration scolaire, les élus municipaux ont invité les représentants de parents d'élèves des associations *Les P'tits Cailloux* et *les Néominots*, à venir manger avec eux à la cantine.

La salle polyvalente résonne d'une rumeur assourdissante, envahie par plus d'une centaine de bambins. Les animateurs s'affairent. Malgré la volonté de la municipalité de dialoguer avec les parents d'élèves, seule Tiffany, une maman, a pu répondre à l'invitation.

« Nous saisissons toutes les occasions pour discuter avec eux de tout ce qui concerne leurs enfants et des actions que nous menons pour eux tout au long de l'année, » décrit Jessica Nicolau, 1re adjointe chargée de l'enfance, la jeunesse et la parentalité. « Ce rendez-vous a aussi pour objectif de nous rendre compte des conditions de travail du personnel et de la qualité de ce que mangent les enfants », ajoute Sylvain-Loup Jacquot, chef de cabinet du maire. « C'est une très grosse politique publique de la mairie, avec plus de 400 enfants tous les jours. Depuis la mise en place du repas à 1 €, leur nombre a encore augmenté, plus que ce que nous avions anticipé, et c'est bien car

l'idée, c'est d'aider au maximum les familles. » Entre les élus et Tiffany, la discussion s'engage, informelle, sur la restauration dans son ensemble et sur la future nouvelle cantine scolaire.

### Une ambiance très bruyante

« Cette visite confirme nos choix de construire un nouveau restaurant, » déclare le maire, Pascal Schneider. « Le personnel est entièrement dévoué aux enfants, mais ses conditions de travail ne sont pas correctes, c'est très bruyant. Actuellement, les enfants sont répartis sur trois sites, la salle polyvalente, la résidence Clerbout et la cantine du collège Jacques Callot. Le nouveau bâtiment, spacieux et insonorisé, pourra les accueillir tous dans de bonnes conditions, au centre de Neuves-Maisons. Le mobilier, contrairement à celui de la salle polyvalente, sera adapté et le bâtiment conçu par des pros de la restauration scolaire, dans un souci du bien-être des enfants et du personnel. »

La pose de la première pierre de ce nouveau restaurant scolaire, à l'automne 2025, marquera le début des grandes opérations du plan 2025-2035 de réhabilitation du centre-ville. ■



Tiffany, l'unique maman d'élève présente au repas à la cantine, a pu aborder le sujet de la restauration scolaire avec le maire à sa gauche, le directeur financier à sa droite et, face à elle, les adjoints Laurent Grenier, chargé des affaires scolaires (à droite) et Jean-François Bellotti chargé des travaux.

Un prochain article détaillera les coûts de la politique jeunesse de la ville, y compris le périscolaire et l'animation jeunesse.





DU SAINTOIS À MOSELLE ET MADON—NEUVES-MAISONS

## Plongée sportive en piscine : les Pataploufs brillent aux France

Le club de plongée local a participé au championnat national de plongée sportive en piscine à Limoges. Grâce à une préparation soutenue et un encadrement actif, la délégation néodomienne a enregistré des résultats remarquables avec une série de victoires individuelles et collectives.

La ville de Limoges a accueilli le très attendu championnat de France de plongée sportive en piscine (PSP). Parmi les 224 compétiteurs venus de tout l'Hexagone, la délégation du club de plongée Les Pataploufs de Neuves-Maisons s'est particulièrement illustrée, ramenant une moisson impressionnante de médailles et confirmant son niveau d'excellence dans cette discipline exigeante.

### Plusieurs soutiens

La qualité de leur préparation a été renforcée cette année grâce à l'appui de la communauté de communes de Moselle-et-Madon, de la mairie de Neuves-Maisons et du responsable du centre Aqua'mm. Les créneaux d'entraînement supplémentaires ont permis aux sportifs d'aborder la compétition dans des conditions optimales.

Sous la direction de la présidente Véronique Bareilles, accompagnée du président de la commission départementale de PSP, Maurice Chary, et du chef d'équipe Alain Tonetto, l'équipe alignait cinq compétiteurs : Patrick, Romain, Alain,

Eléonore et Clément. Leur engagement sur les cinq épreuves officielles a été couronné de succès, tant en individuel qu'en binôme ou en équipe.

### Une pluie de médailles

En tout, les Néodomiens ont remporté dix médailles d'or, une d'argent et une de bronze, un véritable exploit pour ce club engagé avec passion dans la discipline.

Au-delà des performances sportives, ce championnat a été l'occasion de démontrer l'esprit de camaraderie et d'engagement du club.

### Une implication au-delà de la compétition

Jean-Charles, Muriel, Maurice et Véronique ont activement participé à l'événement en tant que juges arbitres, renforçant ainsi la présence et la crédibilité du club sur la scène nationale.

La bonne humeur, la cohésion et l'esprit d'équipe étaient palpables tout au long du week-end. Ces résultats viennent couronner le travail de prépa-

ration intensif mené tout au long de l'année et témoignent du potentiel du club de Neuves-Maisons dans cette discipline en plein essor.

### Le palmarès des Pataploufs est éloquent

► **Combiné.** Médaille d'or pour l'équipe composée d'Eléonore, Clément, Patrick et Alain.

► **Émersion.** Triplé en or pour Eléonore (également meilleure performance française), Clément et Patrick (lui aussi auteur de la meilleure performance nationale).

► **Octopus.** Médaille d'or et meilleure performance française pour le duo Eléonore - Clément.

► **Trial.** Médaille d'or pour Clément, argent pour Patrick, bronze pour Eléonore. ■



---

# ACTUALITÉS DIVERSES

---



## Nancy-Vittel : les travaux de la ligne 14 arrivent

**L**onguement attendu, le retour de la ligne ferroviaire 14 se fera en l'an 2027. En effet, fermée depuis 2016, elle permettait de relier Nancy à Vittel et Contrexéville (Vosges) en passant par plusieurs communes, alors peu desservies en transports en commun. Sa réouverture a fait débat, mais les faits sont là et plus de retour en arrière possible. C'est à cette occasion que devraient débuter des travaux préparatoires dans plusieurs com-

munes comme à Ceintrey et Pierreville traversées par cette ligne. Ceci, en amont du plus gros chantier qui commencera lui en septembre prochain.

« Certains endroits vont devenir des zones de chantier "pas encore effectif" », explique Thierry Van Oost, de la société Transdev qui a hérité du projet aux côtés de Nova 14 en guise de maître d'ouvrage. Ces pré-travaux s'apparenteront en fait à des

sondages du sol - des trous de 10 à 30 centimètres vont être faits -, de la dépose des anciens rails et des passages à niveau. Ce chantier préparatoire devrait débuter d'ici quelques semaines afin que le calendrier initial soit respecté. Toutefois, « aucune nuisance n'est à prévoir pour les pré-travaux », assure-t-il. ■

*par Emy Savine*

